

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DESDE MADRID

La Asamblea Nacional

Ha hablado el general Primo de Rivera. Nadie puede ya decir que no sabe a que atenerse en lo de la Asamblea Nacional. Será desde luego un cuerpo consultivo. Ni soberano, ni cosoberano. Estudiará lo que le digan que estudie, y sobre la materia sometida a su estudio dará su leal parecer. Quiere el Marqués de Estella que sea como una síntesis de los intereses legítimos del país, que estén representados en el nuevo organismo, lo más auténticamente posible los factores de la vida española. Lo cual, en parte considerable dependerá de él, pues él es quien ha de designar los miembros más calificados de la nueva institución.

¿Por qué sublevaron a algunos tanto el propósito gubernativo? ¿Por qué se indignarán por éste supuesto agrario a la Constitución muchos o algunos de los que tienen en su hoja de servicios haberla pasado por ojo, o cooperado con su voto a que la pasaran muchas veces?

Es el temor lo que les indigna y les subleva; el temor de que si la Asamblea cumple los fines que van a asignarse puede ser en su día dándole forma y cauce constitucional el instrumento que sustituya ventajosamente a la archidesacreditada herramienta parlamentaria.

Pero este temor debe decirnos y nos dice a los artiparlamentaristas dos cosas:

Primera: que es un acierto convocar la Asamblea.

Segunda: que puede ser una gloria para quienes la han discurrido y realizado, si, como esperamos y deseamos constituye una magnífica solución nacional.

MIGUEL PENAFLOR.

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Ha marchado a Madrid el coronel de Ingenieros don Francisco de Castells.

—Ha regresado de Bilbao el Gerente de la Unión Eléctrica don Angel de la Iglesia.

—Ha salido para Madrid el coronel jefe de Estado Mayor de la plaza don Manuel Nieves.

—Ha regresado de Barcelona doña América Pintó de Muñoz Delgado.

—Ha marchado a la Corte el teniente coronel de Artillería don José López Pinto.

—Ha regresado a su destino en Estella (Navarra) nuestro paisano don Francisco Navarro Ruiz, acompañado de su esposa e hijos.

—A Murcia, nuestro revistero taurino «Mero II».

Club de Regatas

El próximo domingo se celebrará en este puerto las regatas de piragüismo que fueron suspendidas el domingo anterior con arreglo a las bases anunciadas.

Acto seguido se celebrará el concurso de natación anunciado para el día 11. A continuación el de buceo, y por último un partido de water-polo. Al final se celebrará una *matinée* en los salones del Club.

En tercera plana originales de interés

Es detenido en Madrid Andrés Antón

Ayer tarde a las tres y media fué detenido en Madrid Andrés Antón, es una de las principales figuras del famoso asunto de la falsificación de billetes de Banco.

La prensa de Madrid llegada hoy a esta ciudad habla de la detención en la siguiente forma:

Las pesquisas por que se ha llegado a la detención han sido dirigidas hábilmente por el jefe superior de Policía, a quien secundaba con eficacia el comisario jefe de servicios especiales.

Se ha detenido a Andrés Antón en la casa número 31 del paseo de Extremadura, donde se había refugiado.

A raíz del descubrimiento de la falsificación se había escondido en casa de un sobrino suyo llamado Acisclo Manuel Pozuelo Palomino, y a los pocos días logró alquilar a nombre de este sobrino, la habitación en que se le ha detenido y a donde se trasladó a media noche.

Según el sobrino ha dicho, a los dos días de hallarse en el nuevo escondite se rasuró la cara para desfigurarse, pues usaba barba.

La Policía, que había venido interrogando con todo apremio al sobrino de Antón, no había podido conseguir que declarara el sitio donde se hallaba oculto su tío; pero sometido a una estrecha vigilancia, los agentes dieron al fin con el paradero de Antón, cuya detención fué realizada esta tarde a las tres y media.

Tanto Andrés Antón como su sobrino fueron conducidos a la Dirección General de Seguridad donde se le interrogó a presencia del jefe superior Sr. Del Valle.

También detuvo la Policía a Nemesio Pozuelo, padre de Acisclo.

(Por telégrafo)

Madrid.—La Dirección General de Seguridad ha facilitado a los periódicos una nota explicando los incidentes de la detención de Andrés Antón y lo que éste ha manifestado en sus declaraciones.

El origen que ha tenido la pista de la Policía para lograr su paradero ha sido una carta dirigida al antiguo domicilio de Andrés Antón a nombre de su sobrino.

La Policía se pechando que éste le ocultaba ha venido vigilando sus pasos hasta la casa del Paseo de Extremadura donde ambos fueron detenidos.

Santa María de Gracia

Se han celebrado hoy en la parroquia de Santa María de Gracia los solemnes cultos anunciados en honor de la Virgen titular.

A las ocho con exposición de Jesús Sacramentado se ha celebrado la Misa de Comunión general de los Jueves Eucarísticos, conulgando gran número de fieles.

A las nueve y media, después de Tercia, ha sido la misa cantada, en la que ha ocupado la sagrada cátedra el elocuente orador don José Sola, Cura Económico de esta parroquia, pronunciando inspirado panegirico de la Santísima Virgen.

Esta tarde se ha celebrado solemne ejercicio mariano con sermón que ha predicado también el Sr. Sola con su brillante elocuencia.

T. S. H.

A mis estimados compañeros en T. S. H.

Con autorización del Director de este ilustrado periódico, voy a iniciar unas charlas referentes a radio-difusión. Nada nuevo pienso agregar a vuestros conocimientos; mi objeto, es sólo refrescar aquéllos más necesarios para ser un regular radio-escucha y que podamos por sí mismos resolver las dudas que en la realización práctica de un esquema experimentamos o en las averías que en nuestros aparatos puedan presentarse.

No pienso copiar esquemas por estar éstos muy difundidos, y en cuanto a la teoría matemática solo insertaré aquellas fórmulas más necesarias y de fácil comprensión.

Os pido perdón por los errores u omisiones que pueda cometer, esperando seáis benévolos con vuestro asfmo.

Selle.

Telecomunicación.—Estudio de los fenómenos.—Hipótesis del Eter.

El aire es el medio que sirve para transportar las vibraciones del sonido y lo verifica con una velocidad de 400 metros por segundo; este medio es incapaz de transportar la energía eléctrica descubierta por el sabio Herz, la que marcha a razón de 300.000.000=3 x 10⁸ metros.

La hipótesis del éter, aceptada por todos los sabios, nos será la mejor ayuda para explicar los diferentes fenómenos que sirven de fundamento a la telegrafía vía hilos; por ello, anteponeamos a todo lo demás una ligera idea sobre la misma

Información de Marina

Se dispone los siguientes destinos, de Oficiales del cuerpo de Sanidad: Capitán médico D. Ernesto Fernández, a la Sección de Practicantes de Ferrol.

Capitán Médico don José Uberos, al servicio de guardias en el Arsenal de Ferrol.

Cap. médico Don Alfonso Candela, a la Sección de Practicantes del Departamento de Cartagena.

Cap. médico don José Pérez Llorca asistencia del personal del Departamento de Cádiz.

Cap. médico don Javier Casares al «Jaime I».

Cap. médico don Eduardo Villanua al «Giralda».

Cpt. médico don Germán Burgos al «Contramaestre Casado».

Cpt. médico don Justino Fernández Campa, al «Bonifaz».

Cpt. médico don Basilio Moncayo, al «Extremadura».

Teniente Médico don Wenceslao Merlino, al tercer regimiento de Infantería de Marina.

Idem don Mariano Esteve al servicio de guardias del arsenal de Ferrol.

Ateneo Mercantil

Academia Oficial de Música Incorporada al Conservatorio de Murcia

Director: D. Francisco Aguilar

Han quedado abiertas para el presente curso las matriculas de las asignaturas de solfeo, piano, vocalización y canto, armonía contrapunto, fuga, composición, instrumentación, estética, historia de la música, acompañamiento al piano y música de salón.

Conferencia de la tarde

(Por telégrafo)

Reales decretos

En la «Gaceta» de hoy aparece un decreto nombrando vocal de la Comisión Permanente de Codificación a favor de don Adolfo Vallespinosa.

Otro, aprobando con carácter provisional el reglamento general de la Confederación Sindical o Hidrográfica del Duero.

Información Pública

El Comité Ejecutivo de Combustibles sólidos, abre información pública por escrito respecto al cuadro de clasificación de carbones.

Convocatoria

Se insiste en que el Rey firmará un decreto para la convocatoria de la Asamblea que se celebrará el día doce.

Ese día Estella saldrá para Madrid con objeto de presidir el trece o día siguiente el Consejo.

El ferrocarril de Estella

El día veintuno inaugurará S. M. la reina doña Victoria el ferrocarril de Estella.

El Ayuntamiento y Diputación Provincial le obsequiarán con un banquete

Accidente automovilista

En el paseo de San Vicente de Pamplona, el taxímetro que conducía Emilio Antonio Marco perdió la dirección a consecuencia de un falso viraje chocando contra una columna del tranvía.

El vehiculo quedó completamente destruido.

A consecuencia del choque se incendió el depósito de gasolina alcanzando las llamas al chófer, que aprisionado en el coche no pudo ponerse en salvo, quedando carbonizado.

Los ocupantes Francisco Mora y Juan Pérez Sánchez fueron despedidos a gran distancia resultando gravemente heridos.

Repatriación de fuerzas

En breve quedarán concentradas en Tetuán, todas las compañías expedicionarias que restan por repatriar.

Procedente de Melilla ha llegado a Uxda, de paso para su país el comandante general del Ejército francés, señor Vidalón, con objeto de conferenciar con su Gobierno.

Artículos patrióticos

El «Diario Español» de Alhu-

emas publica varios artículos patrióticos con motivo del segundo aniversario de la ocupación de la playa de Cebadilla.

Los carteristas trabajan

En Valencia cuando iba en el tranvía el comerciante Manuel Rimón, notó que le había desaparecido su cartera que contenía la cantidad 29.575 pts, las que acababa de retirar del Banco.

Explosion en un taller de Pirotecnia

En Oviedo, en un taller de pirotecnia ocurrió una tremenda explosión de la que resultaron tres heridos graves.

Asociación de propagandistas

Azpeitia.—Ha terminado la asamblea de la Asociación Nacional de Propagandistas.

Se habló del movimiento agrario y de la obra de la Confederación católica entre Castilla, Coruña y Sevilla.

El señor Herrera trató especialmente de las escuelas de peiodismo en Alemania.

Se aprobaron las conclusiones.

Congreso Eucarístico

Roma.—Dicen de Bolonia que resultó graddioso el recibimiento del Cardenal legado en el Congreso Eucarístico Monseñor Borghiano.

Se vitoreó con entusiasmo a Cristo Rey, al Papa y a Italia.

La población aparece toda iluminada.

Aviación

Nueva York.—Untrasatlántico ha enviado a última hora un radio diciendo que se ha perdido toda esperanza de encontrar al «Old Glory» que inició el vuelo Nueva York-Roma el pasado martes.

—Los tenientes aviadores señores Tahner y Haya tienen proyectado realizar un vuelo nocturno desde Tauima a Getafe.

—A causa del mal tiempo que acusan de Londres en el Atlántico, el aviador señor Courtney, se ha visto precisado a aplazar nuevamente su salida para las islas Azores.

—Dicen que a fines de semana llegará a Vigo el primer avión de pasajeros de la línea Lisboa, Oporto, Vigo-Coruña.

—En el concurso internacional celebrado en Copenhague (Dinamarca) en el que formaban parte un gran número de aviones de diferentes países han obtenido los aviones «Junkers» con motor de la misma marca, mas del 50 por 100 de todos los premios de velocidad, altura, seguridad y acrobacia.